

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Año VII. Núm. 2215
Teléfono 27

Palma de Mallorca Viernes 8 Diciembre 1893

OFICINAS
Conquistador, 30 y Cadena, 2

SEGUNDA EDICIÓN

LA CUESTIÓN MARROQUÍ

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina)

Temporal. — Conferencia. — Opinión negativa. — Comienzo de operaciones.

Madrid 7 á las 8 n.

Ayer en Melilla arreció el temporal de una manera formidable. La mar llegó á ser tan alta que las olas invadían los muelles y los barrían de uno á otro extremo.

Las embarcaciones pequeñas que estaban amarradas á los andenes todas sufrieron averías, algunas de ellas muy importantes.

Concédese suma importancia á la entrevista ó conferencia celebrada hoy entre el general Martínez Campos y Muley Araaf.

Es opinión general que por las importantes cosas que el Jefe de ejército ha exigido al príncipe moro éste se negará á concederlas.

En el caso de que se confirme esta suposición el general en jefe mandará empezar seguidamente las operaciones militares contra los rifeños.

Preparatoria. — Tripulantes al mar. — Negativa. — Explicaciones.

Madrid 7 á las 8'15 n.

La conferencia que celebró ayer tarde el bajá del campo rifeño con el general Martínez Campos, fué preparatoria de la que se ha tenido efecto hoy entre este último y el príncipe Muley Araaf, de la cual he dado noticia en un telegrama anterior.

A consecuencia del durísimo temporal que reinaba, los tripulantes de una lancha que se hallaban afectos á las operaciones de pescar el cable para reponerlo, resultaron perdidos y á punto de zozobrar no tuvieron más remedio que abandonar el embarcación y echarse al mar, logrando salvarse á costa de inauditos esfuerzos, y recibiendo los auxilios que desde tierra les prestaban.

El general Martínez Campos se ha negado rotundamente á acceder á las pretensiones del bajá del campo rifeño, el cual solicitaba nada menos que los soldados de nuestro ejército no disparasen las armas al practicar ejercicios y evoluciones en nues-

tro campo de maniobras, porque los disparos y las descargas excitaban el ardor guerrero de los moros.

El Sr. Martínez Campos le contestó que le importaba muy poco que los moros se excitasen ó no pues él, en caso de agresión, se encargaría de apaciguarlos, escarmentándolos de manera que perdieran las ganas de guerrear.

Impresiones de guerra. — Tarifas de comercio. — Bill de indemnidad.

Madrid 7 á las 8'25 n.

Telegramas recibidos últimamente de Melilla dan noticias que permiten creer que la cuestión de la zona neutral que existe entre nuestro territorio y el rifeño, puede dar lugar á que se reproduzcan las hostilidades. Se supone, sin embargo, que se tardará bastante en poder asegurar nada respecto del giro que haya de tomar esta cuestión.

Los telegramas expresados, presentan al general Martínez Campos absolutamente intransigente á las pretensiones formuladas por Muley Araaf y el bajá del campo.

Dícese que el Gobierno concederá por decretos tarifas convencionales á Suiza, Bélgica y Suecia y Noruega pidiendo después un Bill de indemnidad á las cortes cuando se reunan.

Noticias más concretas

Madrid 7 á las 9'30 n.

Asegúrase que las pretensiones que ha formulado é impuesto el general Martínez Campos al moro Muley Araaf son: ocupación en el campo moro de las posiciones estratégicas que considere necesarias para la defensa del nuestro: entrega de cerca de 13.000 fusiles que tienen los moros: entrega de rehenes de importancia y castigo ejemplar de los instigadores de los sucesos que tuvieron efecto el día 2 de Octubre.

Plazo. — Impresiones de guerra. — Refuerzos de los moros

Madrid 7 á las 9'45 n.

Dícese que el general en jefe Martínez Campos ha concedido de plazo hasta mañana á Muley Araaf para que cumpla las condiciones impuestas.

La *Correspondencia de España*, cree inevitable la guerra, por cuanto se supone ser muy difícil que los moros acepten las dos primeras condiciones.

Los moros se resistirán, mayormente cuando han recibido refuerzos del interior.

El Monopolio

Madrid 7 á las 9'50 n.

En los centros bursátiles se habla de la difícil situación económica de la sociedad creada para contratar con el Estado el arriendo del monopolio de cerillas.

Han llegado á Madrid representantes de los Bancos de París y de los Países Bajos, relacionándolo con la proximidad de futuras operaciones de crédito.

Una resolución

Madrid 7 á las 10'35 n.

El Consejo de Estado ha resuelto el expediente promovido por el Brigadier de la Armada Sr. Salcedo en el sentido de que pase al escalafón del Ejército con el grado de General de División.

Se comenta con viveza que haya sido denegado el pase al ejército de Melilla de varios ex-oficiales sublevados en Badajoz, que querían obtener de este modo su rehabilitación.

En Manresa

Madrid 7 á las 10'50 n.

Al pasar por Manresa el tren especial que conducía á los fabricantes catalanes que deben asistir al *meeting* de Bilbao, las fábricas de dicha población pararon el trabajo en señal de deferencia.

A la estación bajaron infinidad de obreros y comisiones de distintas sociedades reuniéndose un numeroso gentío.

Hubo vivas á la industria nacional y discursos patrióticos.

Comentarios. — Elogios.

Madrid 8 á las 1'25 m.

La prensa de esta corte sigue haciendo vivos comentarios sobre los telegramas recibidos ayer de Melilla.

Es opinión casi unánime que según resulta de ellos es probable que se rompan las hostilidades.

Elógiase sin reserva por la generalidad de los periódicos la energía y la intransigencia mantenidas por el general Martínez Campos.

Los anarquistas.—Registros.—Afiliados.

Madrid 8 á las 9'40 m.

En el pueblo de Rioseco, provincia de Valladolid se han verificado registros en varias casas de conocidos anarquistas, encontrándose multitud de periódicos, libros de propaganda y una lista de ochenta afiliados, relacionados con los sucesos últimamente ocurridos en Barcelona.

Una operación de crédito

Madrid 8 á las 12'50 m.

El Ministro de la Gobernación señor Puigcerver acaba de manifestarme que la medida propuesta para hacer bajar los cambios y favorecer al mismo tiempo á las compañías de ferro-carriles, es un empréstito exterior, que cree se llevará á término.

La versión recogida á última hora en el Bolsín, es que el Gobierno negociará un anticipo, habiendo depositado en el Banco de España 30.000 Billetes Hipotecarios de Cuba, de la emisión de 1890 en garantía para el Banco de París.

Lo de Melilla.—Una conferencia con Sagasta.

Madrid 8 2' 20 m.

Acabo de tener una conferencia con el Sr. Sagasta.

El Presidente del Consejo de Ministros ha afirmado que nada sabe en concreto ni certeza de las condiciones que el General Martínez Campos ha exigido á Muley Araaf en la conferencia de que ya he dado noticia.

Sin embargo, ha declarado el Sr. Sagasta que el Gobierno ha pedido indemnización de los gastos ocasionados para la campaña, castigo de los causantes de los últimos sucesos y garantías para la futura posesión tranquila de Melilla y su campo, dejando en libertad al general Martínez Campos para que exija más si lo cree conveniente.

Y es posible—añadió—que el Sr. Martínez Campos haya pedido la entrega de los fusiles que quedan en poder de los rifeños.

Mencheta.

COPIADO ES DE CARTAS


Los hay de todas clases y precios de 1 000 y de 500 hojas con su correspondiente índice y en diferentes clases de encuadernación.

Clase económica de 500 hojas con índice sencillo y papel satinado.

➤ 12 reales uno ➤

Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner.
CALLE DE CADENA, 2.—CORREO-LIBRERÍA.

PARA AGUINAFLOS CROMOS



Hechos en las principales litografías de Alemania y Francia con más de 500 dibujos diferentes y adecuados para toda clase de oficios. Se venden impresos con el nombre del establecimiento que se desee al ínfimo precio de 12 reales el 100 en la librería de Amengual y Muntaner-Cadena 2-Palma.